

# Le regole base

Le caratteristiche più importanti dei nuovi strumenti per le prestazioni occasionali

| STRUMENTO                   | LIBRETTO FAMIGLIA                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              | CONTRATTO PRESTAZIONE OCCASIONALE                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              |
|-----------------------------|------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| REGISTRAZIONE               | Utilizzatori e prestatori devono registrarsi sulla piattaforma Inps, dal sito <a href="http://www.inps.it">www.inps.it</a> , sezione Prestazioni Occasionali. È necessario inserire Pin Inps, o credenziali Spid e Cns (Carta nazionale servizi), direttamente o avvalendosi dei servizi di contact center Inps. Possibile anche rivolgersi a patronati e intermediari di cui alla legge 12/79. I prestatori dovranno indicare l'Iban dove accreditare il compenso                             |                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                |
| CHI PUÒ USARLO PER PAGARE   | Personе fisiche, non nell'esercizio di attività professionale o d'impresa                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      | Professionisti, lavoratori autonomi, imprenditori, associazioni, fondazioni e altri enti di natura privata, amministrazioni pubbliche                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          |
| CHI PUÒ ESSERE PAGATO       | Tutti                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          | Tutti, fatta eccezione per le persone con le quali l'utilizzatore abbia in corso o abbia cessato da meno di 6 mesi un rapporto di lavoro subordinato o di collaborazione coordinata e continuativa                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             |
| CHI O CHE COSA È ESCLUSO    | Nessuno                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        | <ul style="list-style-type: none"><li>● Utilizzatori con più di 5 lavoratori a tempo indeterminato (il calcolo dell'organico va fatto con riferimento al semestre che va dall'ottavo al terzo mese antecedente la data della prestazione); non vale per la Pa</li><li>● Imprese agricole, salvo che per le attività rese da determinate categorie</li><li>● Imprese edili e affini; imprese che svolgono attività di escavazione o di lavorazione di materiale lapideo; imprese del settore delle miniere, cave e torbiere</li><li>● Appalti di opere e servizi</li></ul>                                                                                                                                                                                                                                                                      |
| ATTIVITÀ AMMESSE            | <ul style="list-style-type: none"><li>a) lavori domestici, inclusi i lavori di giardinaggio, di pulizia o di manutenzione</li><li>b) assistenza domiciliare ai bambini e alle persone anziane, ammalate o con disabilità</li><li>c) insegnamento privato supplementare</li></ul>                                                                                                                                                                                                               | <ul style="list-style-type: none"><li>● Aziende: tutte le attività</li><li>● Pubblica amministrazione:<ul style="list-style-type: none"><li>a) progetti speciali per specifici soggetti in stato di povertà, disabilità, detenzione, tossicodipendenza, o di fruizione di ammortizzatori sociali;</li><li>b) lavori di emergenza correlati a calamità naturali;</li><li>c) attività di solidarietà, in collaborazione con altri enti pubblici e/o associazioni di volontariato;</li><li>d) manifestazioni sociali, sportive, culturali e caritatevoli</li></ul></li><li>● Agricoltura: solo attività rese da pensionati di vecchiaia o invalidità; giovani studenti under 25; disoccupati; titolari di sostegno al reddito. Tutti questi soggetti non devono essere iscritti negli elenchi comunali degli operai a tempo determinato</li></ul> |
| COMUNICAZIONE               | Non oltre il terzo giorno del mese successivo a quello di svolgimento della prestazione, l'utilizzatore tramite la piattaforma Inps (o contact center) comunica: i dati identificativi del prestatore; il luogo di svolgimento; il numero di buoni usati; la durata; l'ambito di svolgimento della prestazione. Il prestatore riceve una notifica via e-mail o sms                                                                                                                             | Almeno 60 minuti prima della prestazione, l'utilizzatore, attraverso la piattaforma Inps (o servizi di contact center) comunica: i dati identificativi del prestatore; la misura del compenso pattuita; il luogo di svolgimento; la data e l'ora di inizio e termine; il settore di impiego. Possibile revocare la dichiarazione entro le ore 24 del terzo giorno successivo a quello per lo svolgimento della prestazione. Il prestatore riceve notifiche via e-mail o sms. Regole diverse in agricoltura                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                     |
| COMPENSO ORARIO MINIMO      | 8 euro netti + oneri Inps 1,65 euro + Inail 0,25 euro + servizio 0,10 euro – Costo totale 10 euro                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              | 9 euro netti+ Inps 2,97 + Inail 0,32+ Servizio 0,12 – Costo totale 12,41 euro. L'importo del compenso giornaliero non può essere inferiore alla remunerazione di 4 ore lavorative. In agricoltura sono previsti importi orari differenti a seconda dell'area. <b>Area 1:</b> 7,57 euro; <b>area 2:</b> 6,94 euro; <b>area 3:</b> 6,52 euro                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                     |
| COME AVVIENE IL PAGAMENTO   | Entro il 15 del mese successivo, l'Inps accredita il compenso sul conto corrente bancario o mediante bonifico domiciliato pagabile presso gli uffici postali                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   |                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                |
| IMPORTI MASSIMI ANNUI NETTI | <ul style="list-style-type: none"><li>● Per chi viene pagato: 5.000 euro riferiti alla totalità degli utilizzatori</li><li>● Per chi paga: 5.000 euro riferiti alla totalità dei prestatori</li><li>● Attività rese dallo stesso prestatore allo stesso utilizzatore: 2.500 euro</li></ul> Eccezioni: la misura del compenso è calcolata al 75% per: titolari di pensione di vecchiaia o di invalidità; giovani studenti under 25; disoccupati; titolari di prestazioni di sostegno al reddito |                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                |
| DURATA MASSIMA              | 280 ore nell'arco dello stesso anno civile (eccetto agricoltura)                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                               |                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                |
| LA GESTIONE DEI PAGAMENTI   | L'utilizzatore deve aver preventivamente alimentato un proprio portafoglio telematico, con versamenti tramite F24, oppure strumenti di pagamento elettronico con addebito in conto corrente o su carta di credito/debito. Le somme sono utilizzabili entro 7 giorni                                                                                                                                                                                                                            |                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                |
|                             | Versamenti pari a 10 euro o multipli                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                           | La misura dei versamenti è stabilita dall'utilizzatore                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         |
| LE SANZIONI                 | Se si superano i limiti complessivi di importo (2.500 euro di prestazioni tra medesimo utilizzatore-prestatore) e di orario (280 ore nello stesso anno civile): il rapporto si trasforma a tempo indeterminato. In caso di mancata comunicazione preventiva, superamento della soglia dimensionale, sistemi produttivi non ammessi, appalti di opere e servizi, regolamentazione del settore agricolo: da 500 euro a 2.500 euro per ogni prestazione                                           |                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                |